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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE DEZEMBRO DE 2022 

No dia 13 (treze) de dezembro de 2022 (dois mil e vinte e dois) às 14h30min 1 

(quatorze horas e trinta minutos), presencialmente no Complexo Swift de Educação 2 

e Cultura, localizado na Av. Duque de Caxias, s/n, Vila Ercília, São José do Rio Preto 3 

- SP, reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente 4 

COMDEMA. A reunião foi presidida por Gustavo Murad Mendes Prado e 5 

secretariada por Fernando Fausto da Silva Kataki. Estiveram presentes na reunião 6 

19 (dezenove) conselheiros, sendo 17 (dezessete) instituições com direito a voto, a 7 

saber: os representantes do Poder Público, o titular Fernando Fausto da Silva Kataki 8 

e a suplente Andréa Cristina Assumpção Fonseca, da Secretaria Municipal do Meio 9 

Ambiente e Urbanismo; a titular Marina Richard Pontes Rozani, da Secretaria 10 

Municipal do Planejamento; a titular Mariana Ventura Martins, da Secretaria 11 

Municipal da Agricultura e Abastecimento; o titular Hederson Vinícius de Souza, da 12 

Secretaria Municipal da Educação; o titular Luiz Guilherme Paolini Braga do SEMAE; 13 

a titular Katiuscia Vera, da Secretaria Municipal de Habitação; o titular Galdino Flávio 14 

de Almeida Filho, da Secretaria Estadual de Agricultura e Abastecimento; o titular 15 

Edilson Moreira de Oliveira, do Ibilce/Unesp. E os representantes da Sociedade Civil 16 

a titular Gabriela Atique Fernandes Marcon, do Centro Universitário de Rio Preto - 17 

UNIRP; o representante Ricardo Sartori Quitério, do Colégio Técnico e Faculdade – 18 

UNITERP; a titular Denise Ismael Bonilha, da Aclivet; a titular Vânia Gonçalves 19 

Venturelli, do SINDUSCON; o suplente Jefferson Antônio Lopes, da CIESP/FIESP; a 20 

titular Patrícia Costa, da COOPERLAGOS; o titular Gustavo Murad Mendes Prado, 21 

da OAB; a titular Vera Lucia Faria Ferreira e o suplente Carlos Alberto Moraes, do 22 

Rotary; o suplente Ricardo Scandiuzzi Neto, da Associação dos Engenheiros e 23 

Agrônomos de SJRP.  Estiveram presentes 3 (três) convidados, a saber: Adelmo 24 

Macena Leite Junior, César Basso da Silva e Gabriela Santos Castro, ambos da 25 

Secretaria do Meio Ambiente e Urbanismo. Justificaram a ausência: o titular 26 

Emerson Mioransi e Fábio de Jesus Leme, da Polícia Ambiental; a titular Sirlei 27 

Aparecida Vilella da Silva e Dirce Delega Argueles da Silva, da AAMA. Todos 28 

assinaram a lista de presença. O Secretário Executivo Fernando Fausto iniciou a 29 

reunião agradecendo a presença de todos e realizou uma chamada para 30 

apresentação dos membros do Conselho presentes e passou ao Presidente Gustavo 31 
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Murad, que deu às boas vindas, agradeceu a presença de todos abrindo a reunião. 32 

Fernando iniciou a reunião com o primeiro assunto do Expediente, Apreciação e 33 

aprovação da ATA da Reunião Ordinária de novembro de 2022, após a apreciação e 34 

não havendo contestações a ata foi aprovada por unanimidade. Aproveitando o 35 

quórum, foi sugerida uma inversão da pauta, e Fernando passou então para a 36 

Ordem do dia, com a Apreciação e votação do calendário de reuniões ordinárias de 37 

2023. O Presidente informou sobre as datas e destacou que as reuniões acontecem 38 

habitualmente na segunda terça-feira dos meses, às 14h15 (quatorze horas e quinze 39 

minutos), salvo algumas alterações comunicadas previamente. Não havendo 40 

manifestação contrária, o Presidente colocou em votação o calendário apresentado, 41 

sendo aprovado por unanimidade. Fernando informou que o calendário será enviado 42 

por e-mail a todos os membros e deixou registrado que a reunião de diretoria para 43 

fechamento da pauta ocorre sempre na primeira terça-feira do mês. Andréa 44 

observou que, para inclusão de pautas na reunião, os assuntos devem ser 45 

encaminhados para a Diretoria a tempo de serem discutidos na reunião de diretoria, 46 

e Fernando fez um chamamento aos presentes para que tragam pautas a serem 47 

discutidas pelo COMDEMA. Passando ao segundo item da ordem do dia, Apreciação 48 

e votação da suspensão da reunião ordinária de janeiro de 2023, por motivos de 49 

recesso de férias, Fernando fez a leitura do documento, passou a palavra ao 50 

Presidente, que colocou em votação e, não havendo manifestações contrárias, foi 51 

aprovado por unanimidade o Recesso proposto. Retornando ao segundo item do 52 

Expediente, Leitura da resposta ao Ofício COMDEMA nº 12/2022 – referente a 53 

mitigação de atropelamento de fauna silvestre, recebida da Secretaria Municipal de 54 

Trânsito, Transporte e Segurança e da Secretaria Municipal de Serviços Gerais. 55 

Fernando fez a leitura do documento e Luiz Braga esclareceu que foram solicitadas 56 

medidas específicas para cada um dos seis pontos que possuem maior taxa de 57 

atropelamento de animais silvestres. O Presidente sugere encaminhar o documento 58 

à Câmara Técnica – CT de Recursos Hídricos e Biodiversidade, e Luiz Braga 59 

sugeriu detalhar mais e encaminhar novo ofício, visando sensibilização quanto a 60 

importância do tema. Andréa sugeriu fazer uma reunião da CT de Biodiversidade e 61 

convidar as Secretarias, para registrar em uma ata as discussões. Ficou acordado 62 

que Luiz Braga apresentará à Plenária em fevereiro de 2023 o que já foi levantado 63 
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sobre o tema na CT e ainda os orçamentos referentes a contratação de uma 64 

empresa para os estudos necessários à elaboração do Plano de mitigação de 65 

atropelamento de fauna silvestre. Dando andamento com os assuntos do 66 

Expediente, Fernando realizou a leitura DELIBERAÇÃO COMDEMA n° 017/2022 de 67 

08/11/2022, que dispõe sobre a inclusão de membros para compor o Grupo de 68 

Trabalho Temporário PDAU e da DELIBERAÇÃO COMDEMA n° 018/2022 de 69 

08/11/2022, que dispõe sobre a alteração de membros para compor as Câmaras 70 

Técnicas do COMDEMA, e o Presidente destacou estar aberto para o caso de algum 71 

membro que não estava presente na reunião e queira compor alguma CT. Fernando 72 

passou para o último assunto do Expediente, Leitura do e-mail recebido pela 73 

Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo, referente à reforma e 74 

revitalização do Zoológico Municipal, que tem previsão para ocorrer entre 2023 e 75 

2024 e será um importante feito para o município, trazendo melhoras tanto para os 76 

visitantes quanto para os animais habitantes do zoológico e conceituando o 77 

zoológico como zoobotânico, durante o assunto houve uma discussão sobre a 78 

importância da revitalização/reforma, onde vários membros parabenizaram a 79 

iniciativa e defenderam a necessidade das obras. Luiz Braga, por ter participado do 80 

processo de elaboração do projeto, explanou brevemente sobre e destacou alguns 81 

pontos importantes da obra, como o bem-estar dos animais durante o processo. Os 82 

conselheiros lembraram de como era antes, e comentaram sobre o que já foi 83 

realizado de benfeitorias no local, lembrando inclusive uma reunião do COMDEMA 84 

que aconteceu no Zoológico. Passando a Outros Assuntos de Interesse, não 85 

havendo informes das CTs, o Presidente abriu a palavra a César Basso da Silva, da 86 

Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo e integrante da CT de Resíduos 87 

e Poluição, que solicitou a palavra para explanação sobre o cronograma de 88 

substituição e manutenção da frota municipal, uma das tarefas do Programa 89 

Município VerdeAzul – PMVA, da diretiva Qualidade do Ar-QA1. Cesar expôs sobre o 90 

cronograma da manutenção preventiva da frota municipal, e do cronograma de 91 

substituição da frota, onde em novembro de 2022 foram leiloados 32 veículos 92 

inservíveis e adquiridos 69 veículos novos, a partir de julho de 2021 até a presente 93 

data, existindo 963 veículos na frota municipal atualmente. O Presidente questionou 94 

sobre a destinação desses novos veículos e referente à destinação de óleo, pneu e 95 
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sucata provenientes da manutenção e substituição da frota. Cesar explicou que 96 

alguns pontos precisam ser explanados, possivelmente, pelos representantes da 97 

garagem municipal. Explanou sobre o próximo edital de compra de combustíveis 98 

para veículos movidos a diesel, que está em estudo a possibilidade da substituição 99 

do diesel S500 (liberação de 500 partes de enxofre por milhão), pelo S10 (liberação 100 

de 10 partes de enxofre por milhão), para toda frota municipal a diesel.  Explicou 101 

sobre os testes de opacidade dos veículos, que desde 2017 a frota avaliada está 102 

aumentando, assim como a frota reprovada está diminuindo, e que ano de 2022 103 

foram avaliados 235 veículos, com 231 veículos aprovados. Carlos sugeriu a 104 

realização de um cronograma referente a manutenção preventiva da frota municipal 105 

e Cesar informou que será apresentado em fevereiro de 2023 ao COMDEMA, se 106 

possível, e destacou a substituição de diesel por biodiesel como alternativa futura 107 

como algo a ser estudado O Presidente citou que a frota de veículos pesados deverá 108 

continuar utilizando diesel por um bom tempo, então seria interessante a substituição 109 

por biodiesel. Levantados alguns questionamentos sobre a faixa etária necessária 110 

dos veículos que necessitam ser substituídos, Cesar informou a faixa etária 111 

estabelecida, que hoje é de 25 anos para veículos leves. O Presidente solicitou 112 

dados mais detalhados, e ficou cordado que Cesar trará na reunião de fevereiro de 113 

2023. Não havendo mais colocações, manifestações, ou assuntos a tratar, o 114 

presidente agradeceu a participação de todos e finalizou a reunião. Lavrando-se a 115 

presente Ata por mim, Fernando Fausto da Silva Kataki _______________________ 116 

e assinada por todos os presentes abaixo nominados e referenciados. 117 

 

 

Andréa Cristina Assumpção Fonseca 

 

Carlos Alberto Moraes 

 

Denise Ismael Bonilha 

 

Edilson Moreira de Oliveira 

 

 

Gabriela Atique Fernandes Marcon 

 

Galdino Flávio de Almeida Filho 

 

Gustavo Murad Mendes Prado 

 

Hederson Vinícius de Souza 

 

Jefferson Antônio Lopes 
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Katiuscia Vera 

 

Luiz Guilherme Paolini Braga 

 

Mariana Ventura Martins 

 

Marina Richard Pontes Rozani 

 

Patrícia Costa 

 

Ricardo Sartori Quitério 

 

Ricardo Scandiuzzi Neto 

 

Vânia Gonçalves Venturelli 

 

Vera Lucia Faria 
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